

# EL ECO BALEAR

DIARIO DE PROPAGANDA CATÓLICA

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: Santo Cristo, 20. —○— PRECIO DE SUSCRIPCIÓN: Un mes, 50 cénts.

Año I

Palma.—Lunes 2 de Noviembre de 1903

Núm. 254

## EL SANTO ROSARIO

Y UN CIEGO EN LOURDES (1)

Un viernes al anochecer, cuando el sol se esconde tras las rocas de Massabielle (Lourdes), vimos acercarse un hombre con chaqueta azul conducido por su mujer, la cual llevaba en sus brazos un niño de dos años. El pobre padre era ciego cuatro años hacía: no había visto á su hijo y venía á pedir en Lourdes su curación.

Pasó por delante de nosotros, que orábamos de rodillas junto á la piscina de los hombres, y vimos distintamente sus ojos apagados, cubiertos con una membrana blanquecina, que cubría la pupila y no permitía distinguir los colores. Sus ojos estaban siempre abiertos, y todos pudieron ver aquella membrana cuando volvía tristemente la cabeza hacia la parte del que le hablaba: sus párpados querían abrirse más, pero aquel velo opaco cubría toda la cornea del ojo.

Al entrar estrechó la mano de su mujer, que lo animó diciéndole: ¡Animos! Era un hombre fuerte, enérgico, y de un rostro pálido y semblante melancólico: su pobre mujer se puso de rodillas y empezó á orar. Un poco más tarde salió á tientas, topó con la puerta y se asió del brazo que un joven le alargó. La mujer se le acercó con ansia, le puso el hijo en los brazos, mas él lo rechazó dulcemente, y escondiendo su cabeza en los hombros del niño, dijo sollozando: «Jamás podré verte».

No se alejó de la Gruta, sino que continuó orando; y causaba lástima el ver aquel hombre joven y robusto, apoyado en el brazo de su

pobre mujer, sin poder tomar dirección fija.

Al día siguiente, mientras estábamos de rodillas cerca de la piscina, compareció otra vez el ciego con su cara compaña, oyóse un leve murmullo entre la multitud: «Ya vuelve.» Un joven sacerdote, Hermano de la Asunción, que mañana y tarde estaba allí orando en alta voz, al verlo gritó: «¡Nosotros no pedimos bien, no tenemos fe, nos falta fervor; una decena del Rosario de rodillas, con los brazos en cruz y besando la tierra!»

Empezó la *Ave Maria*, mientras la multitud levantaba las manos al cielo: había niños de Lourdes, muchachos de nueve años, que alargaban sus pequeños brazos y rogaban con fervor. «¡Nuestra Señora de Lourdes!» exclamaba el joven Hermano, y sus palabras parecían un reclamo á la Virgen; «¡Nuestra Señora de Lourdes!» repetía él, y el pueblo añadía; «¡Rogad por él! ¡rogan por él!»

De rodillas en frente de la puerta por la cual entraron los enfermos para buscar la salud, aquel sacerdote, con su vestido negro, con su gran capilla, su frente pálida, su voz trémula, parecía el ángel expiatorio que había recogido las palabras de Bernardeta: «¡Penitencia, penitencia, penitencia!»

Y aquel por quien se rogaba, oyendo aquellos gritos de súplicas, sentía temblar su corazón y repetía: «¡Virgen María curadme, curadme.»

Al fin alcanzó lo que pretendía. De pronto se detuvo, cubrióse con las manos los ojos, sorprendió por el esplendor del día, buscando como á través de una niebla, caminó hacia su esposa y tomando el niño exclamó: «¡Hijo mío!» esta vez lo estrechaba contra su pecho con un gesto apasionado, luego volviéndolo á los brazos de su esposa y diri-

giéndose á nosotros dijo: «Continuad rogando.» Apartóse de la muchedumbre y se precipitó: su era algún tanto incierto, vacilante, ponía por delante los brazos, pero llegó solo á la Gruta. «Tengo todavía una ligera niebla delante de los ojos,» decía. Permaneció muchas horas á los pies de María, pasó la noche y la mañana siguiente de rodillas y con la cabeza descubierta: el sol hería sus negros cabellos; las gotas de sudor corrían por su frente, continuaba rogando. El domingo por tercera vez se dirigió á la piscina cuando nosotros estábamos frente de la Gruta.

Un grito hirió de repente nuestros oídos, y lo vimos llegar con los brazos abiertos: sus ojos no tenían velo alguno: eran claros, brillantes: un sonris de alegría veíase en su rostro: estrechaba las manos de todos los que se acercaban: observaba con rostro risueño la espléndida naturaleza que lo rodeaba. «Hoy, decía él, no tengo estorbo alguno, todo lo veo, la Virgen, los cirios, las muletas, el sol.»

*Magnificat!* gritó la muchedumbre entusiasmada.

*Magnificat!* repitió el agraciado: Y los peregrinos repitieron todos con voz alta y sonora este canto de la Virgen Inmaculada. Había algo de arrebatador en aquel grito de acción de gracias que se levantó, apenas la Reina del cielo se manifestó con un nuevo beneficio. Como por instinto cayeron de rodillas y oraron bajo el dominio de una emoción inmensa.

## LOS CATÓLICOS EN LOS AYUNTAMIENTOS

Se está repartiendo ahora en Madrid un folleto en que el ilustre P. Ortiz exhorta á las mujeres católicas á intervenir en las elecciones en favor de los candidatos que sean buenos hijos de la iglesia. Y tiene

(1) Esta relación es debida á una declaración hecha por la señora Isabel Trance Marsela Ferry, de la familia del Sr. Ferry, exministro de Instrucción pública en Francia.

que ver las mentecatas que dice á este propósito la prensa liberal, después de haber achacado calumniosísimamente al mismo excelente religioso la muerte de unos de los sectarios que se hallaron en el tumulto y salveadas de Bilbao.

Así, por ejemplo, escribe el *Heraldo* muy satisfecho: «Falta un libro, que escribirá, es de suponer, el mismo jesuita explicando la relación que pueda existir entre la religión y los servicios municipales.

»Puede que entre los sentimientos piadosos y el empedrado de las vías públicas haya un lazo misterioso, que no hemos descubierto todavía.

»Puede que el servicio de matederos y la intransigencia religiosa tengan en el espíritu humano muchos puntos de contacto.

Y puede que la impiedad sea totalmente incompatible con la construcción de un buen alcantarillado en las grandes poblaciones.»

Suponemos que el *Heraldo* elogiara por sabio á León XIII. Por lo menos reconocería su talento, que era extraordinario. Pues bien: aquel Pontífice, de inmortal memoria, nos excitó repetidas veces á los católicos á tomar parte en la administración municipal, y daba, entre otras, esta razón, donde el *Heraldo* puede ver su sinrazón.

«Los católicos, enseñados por la misma doctrina que profesan, están obligados á administrar las cosas con entereza y fidelidad; y si se están quietos y ociosos, fácilmente se apoderarán de los asuntos públicos personas cuya manera de pensar puede no ofrecer grandes esperanzas de saludable gobierno. Lo cual estaría, por otra parte, unido con no pequeño daño de la religión cristiana, porque precisamente podrían mucho los enemigos de la iglesia y muy poco sus amigos.» (Encíclica *Inmortale Dei*.)

Otro gallo nos cantara si en todos los ayuntamientos hubiera mayoría de buenos católicos, de los que ejecutan á conciencia todas las cosas, y, como decía el Papa, saben, «enseñados por la misma doctrina que profesan, que están obligados á administrar las cosas con entereza y fidelidad.

## EN LA BOLSA DEL TRABAJO

### Serios desórdenes

París 29.—En el tumulto y colisión ocurridos en la Bolsa del trabajo resultaron heridos 17 agentes.

Hay 50 detenidos.

Además de los 17 agentes heridos en el tumulto de la mañana hay otros 14 contusos.

Los manifestantes arrojaba desde las ventanas de la Bolsa del Trabajo ácido sulfúrico sobre los agentes, que sacaron quemaduras en los brazos, manos y uniformes.

Treinta manifestantes fueron detenidos; varios que estaban gravemente heridos fueron puestos en libertad.

Un obrero panadero y varios agentes tuvieron que ser trasladados al hospital.

París 29.—Los obreros de tiendas de géneros alimenticios celebraron una nueva reunión por la tarde en la Bolsa del Trabajo y salieron cantando y silbando al prefecto de policía y agentes.

Un casco de botella, lanzado desde el interior del edificio, hirió á un agente en el rostro, por lo cual los municipales de caballería sacaron los sables.

En aquel momento fueron lanzadas desde las ventanas docenas de botellas llenas de líquido, que no alcanzaron á nadie, y los agentes penetraron en la Bolsa, entablándose una lucha, de la cual resultaron 40 heridos.

Algunos obreros se hirieron al lanzarse á la calle desde el piso segundo.

Por fin pudo ser evacuado el edificio, y se hicieron numerosas prisiones.

París 29.—A las siete de la tarde ha renacido la tranquilidad en la Bolsa del trabajo.

El número de heridos se calcula en 70. El de agentes contusos 62.

Unas 60 detenciones serán elevadas á prisión.

París 29.—Según los informes de la prefectura de policía, durante las manifestaciones de la tarde ha habido unos 20 agentes contusos de más ó menos gravedad.

Ningún muerto.

Los detenidos son unos 85.

El diputado Lasies interpelará mañana al gobierno sobre los incidentes de la Bolsa del Trabajo.

## GRAVÍSIMOS SUCESOS EN BILBAO

### REFRIEGA ENCARNIZADA

#### MUERTOS Y HERIDOS

Hay algunas noticias particulares por las que se ve la gravedad suma que revisite la situación en que está la capital de Vizcaya. La censura oficial es severísima.

De los telegramas particulares son las siguientes noticias:

*Batallas en las calles.—Barricadas.*

Desde las tres de la madrugada libranse en las calles verdaderas batallas.

Empezaron las colisiones en la calle de San Francisco; se han levantado muchas barricadas y el tiroteo es horrible.

*Pan áuro á seis reales.—Asalto á una panadería.—Cargas.—Muertos y heridos.*

En la panadería de Irala se han vendido á seis reales los panes de cuarenta céntimos, de la hornada día anterior.

La Guardia civil custodiaba las panaderías.

Un numeroso grupo que se hallaba frente al establecimiento, lo tomó por asalto, arrollando á sus custodios.

Fuerzas de caballería vinieron en su socorro y cargaron sobre los asaltantes haciendo desca gas, de las que resultaron varios muertos y heridos graves.

También hubo cargas en la calle de Tenderías y en otros puntos, con el mismo triste resultado.

*Calles enarenadas.—Desde los balcones.*

Los carros de los servicios de obras municipales enarenan las calles.

Los huelguistas se apoderan de ellos levantando barricadas.

Había dos junto á la calle de San Francisco, costando trabajo á la caballería y á los civiles en desalojarlas.

Desde los balcones y las ventanas se arrojaban pucheros, tiestos y planchas contra los guardias.

Estos dispararon contra las ventanas.

*Pánico.—Más barricadas.—Heridos gravísimos.*

El pánico en la población es inmenso.

Corren rumores estupendos.

El tiroteo en el Puente Nuevo, entre los soldados de Garcelano y los huelguistas, duró bastante, resultando de la refriega varios heridos.

En la calle de Cortes, frente á la escuela pública, se levantó otra barricada, donde se hicieron fuertes los revoltosos.

En el Hospital Civil han ingresado muchos heridos, algunos gravísimos.

Otros resultaron heridos sin intervenir en los sucesos, pues se hallaban en sus domicilios, cuyas paredes perforaron las balas Mauser, hiriéndolos.

**Siete muertos.—Dos sacramentados.**

El pánico es inmenso é indescriptible.

Se ignora el número de muertos, si bien se asegura que ascienden á ocho.

El dato, sin embargo, no está comprobado oficialmente.

Los informes oficiales fijan en siete el número de muertos.

Dos heridos han sido sacramentados.

Créese que, a la hora en que telefono, habrán fallecido.

La fuerza resulta impotente para evitar los desmanes.

**Una batalla**

A las doce y cuarto de la tarde se libró una verdadera batalla en el puente de San Antón.

Desde la plaza de los Santos Juanes, patrullas de la Guardia civil hacían descargas cerradas contra las barricadas hechas al otro lado del puente de Urazurrutia.

Los huelguistas, parapetados en las barricadas, contestaban con tiros de revólver y escopeta á la fuerza pública.

Una bala de Mauser derribó, dentro de una barricada, á un joven obrero.

**Bandera blanca**

Varios compañeros suyos, agitando pañuelos blancos para que la Guardia civil suspendiera el fuego, recogieron al herido y se lo llevaron al Hospital.

Después se anudó el fuego, sin que la fuerza pública decidiera á tomar las barricadas por asalto, porque los obreros se defendían á tiros, dispuestos á todo.

El gobernador militar, Sr. Velasco, recorre las calles con su estado mayor.

**El tranvía de Durango.—El reparto de pan**

Se intentó anudar el servicio del tranvía eléctrico de Durango; pero los huelguistas lo impidieron.

No circula ningún tranvía.

El cierre de establecimientos es total.

Los desórdenes ocurridos hoy han sido originados por el repartimiento de pan en las tahonas varias de las cuales fueron saqueadas.

**Situación insostenible.—Asaltos y saqueos**

Se han hecho numerosas detenciones.

Mañana tampoco se publicarán periódicos.

La situación es insostenible, y se teme que los mineros de los alrededores de Galdácano asalten la fábrica de dinamita.

El Mercado fué saqueado á primera hora y allí se libró un tiroteo entre los huelguistas y los municipales.

En las esquinas de las calles estaban los soldados con el gatillo de los fusiles levantados, disparando al menor barullo.

**Nuevas fabricas paradas**

En otros establecimientos de las orillas del Nervión se presentaron unos tres mil quinientos obreros.

Las tropas se presentaron á evitar coacciones.

Entonces los obreros que trabajaban en las fábricas manifestaron á sus jefes que abandonaban el trabajo antes de dar lugar á sangrientas colisiones.

También pararon la fábrica de papel de Arrigoriaga y otras de Miravalles, pacíficamente.

**Convento asaltado.—Más fabricas paradas**

Nos telefonan desde Las Arenas que ha sido asaltado el convento de frailes Trinitarios de Algorta.

Se dice que en las Arenas hubo una colisión.

Están preparadas también las fábricas de Algorta.

Los huelguistas se presentaron en el convento de Trinitarios, pidiendo que se les diesen de comer.

Los frailes les dieron pan y vino.

Otras noticias dicen que los frailes huyeron.

**Fuego de la tropa**

La tropa hizo fuego, disolviendo los grupos.

Ignórase el número de heridos y muertos.

Los revoltosos entraron en las tiendas llevándose todas las existencias de coloniales.

**Bilbao á oscuras**

Bilbao está á oscuras.

La caballería patrulla por las calles.

Llueve copiosamente.

Circula el rumor de que hoy se producirán los sucesos.

**Un combate.—Tiroteo horroroso.—Veinte heridos**

En el Arenal se ha librado un combate entre numerosos huelguistas y las tropas.

El tiroteo fué horroroso.

El escuadrón de Arlabán dió una carga no siendo posible calcular el número de heridos.

Se dice que la Cruz Roja pasó en sus camillas á más de veinte.

Al huir los huelguistas muchos se hirieron siendo otros pizados por los caballos.

**Otro combate.—Soldados heridos**

Los obreros huyeron hacia la calle de San Francisco, donde se libró un combate.

Han resultado heridos algunos soldados por los objetos que se les arrojaron desde las ventanas.

**La residencia de los Jesuitas incendiada. Las fuerzas sofocan el incendio**

Según comunican por teléfono desde San Sebastián á *El Liberal*, los huelguistas pegaron fuego á la residencia de los Jesuitas, rociando con petróleo el edificio.

Acudió la fuerza armada, logrando sofocar el incendio.

La caballería disolvió algunos grupos pero el núcleo mayor de los huelguistas se había dirigido á Las Arenas.

**Tropas en Bilbao**

En Bilbao—según dijo el ministro de la Guerra—hay en la actualidad cuatro regimientos de infantería:

El de Garellano, que guarnece la plaza.

El de Cuenca, que fué desde Vitoria.

El de Valencia, que fué desde San Sebastián; y

El de la Lealtad, que fué desde Burgos.

Además, han marchado desde Vitoria el regimiento de caballería de Arlabán y dos baterías de montaña, que han debido acompañar al Sr. Zapino, capitán general de la región.

Como las plantillas de los regimientos están bastante reducidas y acaban de darse las licencias trimestrales, se calcula que no llegará á tres mil el número de soldados reunidos ahora en Bilbao.

**SECCIÓN RELIGIOSA****Santos de mañana**

SAN VALENTIN MARTIR Y NUESTRA SEÑORA DE LA ROQUETA, EN GINEBRA

**CULTOS****Iglesia de San Juan**

Mañana empezarán las Cuarenta Horas en honor de San Zacarías y de Santa Isabel, padres del Santo Titular de dicha iglesia; á las seis exposición del Santísimo, á las diez misa mayor y al anochecer la reserva de S. D. M.

CORTE DE MARIA.—En Santa Eulalia, á la Virgen del Confalón.

**ASOCIACION DEL SAGRADO CORAZON DE JESUS**

Intencion para este mes

**El apostolado acerca de la juventud**

¡Oh Jesús mío! por medio del Corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro sagrado Corazón.

Os las ofrezco, en especial, para que todos, y más los sacerdotes, trabajen con celo por los jóvenes.

**RESOLUCIÓN APOSTÓLICA**

Sostener en las parroquias las congregaciones de jóvenes.

**EN ESTE ESTABLECIMIENTO se hace toda clase de trabajos tipográficos, como son:**

**FACTURAS****RÓTULOS Y ETIQUETAS**

PARA TODA CLASE

**DE ENVASES****ESPECIALIDAD**

EN INVITACIONES Y CARTELES

— PARA —

**FIESTAS DE IGLESIA**

## DE PALMA

Solemnes resultaron las funciones que ayer se celebraron en la Catedral é iglesias parroquiales con motivo de celebrarse la festividad de Todos los Santos.

Los oradores encargados de panegirizar demostraron nuevamente su elocuencia y profundo saber en los concienzudos sermones que pronunciaron.

La concurrencia de fieles en dichos templos fué numerosa.

Por la tarde fué inmenso el gentío que se dirigió á visitar el cementerio con el piadoso objeto de tributar un recuerdo á los seres queridos que fueron.

Las tumbas estaban adornadas y en sus alrededores ardían blasones y cirios.

Por la noche, los templos de la ciudad se llenaron de bote en bote, tan grande era el número de fieles.

Asistieron al rosario y demás actos celebrados en sufragio y conmemoración de los difuntos que la Iglesia como tierna y cariñosa madre les tributa todos los años.

Las almas del Purgatorio necesitan ser más aliviadas que las de este mundo, porque allí son más atormentadas y no pueden ayudarse por sí mismas.

(San Ligrrio.)

Próximo á cumplirse el plazo de diez años de la fecha en que el consejo de gobierno acordó que se retirase la emisión de billetes de 1.000 pesetas, fecha 1.º de enero de 1884, busto de Mendizabal, de la circulación, se avisa al público que hasta el 13 del presente mes cambiarán todas las cajas del Banco los mencionados billetes, y desde esa fecha en adelante, realizarán el pago de los mismos mediante expediente y por cuenta del Tesoro público, en cumplimiento del art. 5.º de la ley de 13 de Mayo de 1902.

Así lo dice un anuncio publicado recientemente por el Banco de España en Palma.

Como habrán observado nuestros lectores en el itinerario de trenes que el sábado publicamos, el tren que salía á las 6'25 tarde de Palma, desde ayer empezó á salir á las 9'15.

Desde hoy ha quedado abierto en la depositaria pagadora de esta provincia el pago de los haberes de clases pasivas correspondiente al mes de octubre último, en la forma siguiente:

Días 2 y 3: Montepío militar y Montepío civil.

Días 4 y 5: Retirados de guerra y marina y jubilados.

También para hoy está acordado el pago de los haberes para comisiones activas, reemplazo, excedentes y retirados por las últimas leyes.

La Diputación provincial de Baleares ha presentado en el gobierno civil, para su publicación en el *Boletín Oficial* un resumen por capítulos y artículos del presupuesto provincial ordinario para el próximo ejercicio de 1904 aprobado por la Diputación en sesión de 27 de Octubre último.

Por el Recaudador de contribuciones de esta provincia, se ha dictado providencia de apremio á varios dueños de fincas por no haber satisfecho sus cuotas que les corresponde en concepto de propietarios.

En la Secretaría del Ayuntamiento de Santa María se halla expuesto al público, á efectos de reclamación, la matrícula industrial y de comercio, que ha de regir en el año de 1904.

Ayer tarde salió para Barcelona el vapor *Bellver* que el sábado á causa del temporal suspendió su salida.

Se llevó correspondencia, pasaje y carga.

El señor Administrador de Hacienda de esta provincia tiene convocados para mañana á los industriales de los gremios que á continuación se detallan al objeto de que procedan al nombramiento de los Síndicos y clasificadores que les correspondan, con arreglo á instrucción:

A las 10.—Bodegonos y figones.

A las 10 y 1/2.—Carbonerías.

A las 11.—Cafés económicos.

A las 11 y 1/2.—Casas de pupilos que paguen desde 125 á 749 pesetas de alquiler anual.

A las 12.—Tablajeros.

A las 12 y 1/2.—Tabernas fuera del casco de la población.

A las 13.—Tiendas para la venta, en cantidades menores de seis litros ó kilogramos de aceite, vinagre y jabón.

## TELEGRAMAS

### La solución

Se ha solucionado la huelga de Bilbao con la supresión de los barracones y con el pago semanal.

### El servicio obligatorio

Canalejas ha aceptado el proyecto de ley acerca del servicio obligatorio, en el cual se ocupa actualmente una comisión parlamentaria.

### Pago

Se han consignado los fondos necesarios para el pago de los alcances á los capitanes.

### El Rey en Carabanchel

El Rey ha presenciado en Carabanchel los ejercicios de tiro al blanco, revistando el regresar y frente á palacio varias fuerzas de la benemérita.

### Mitín

Los obreros ferroviarios de Madrid han realizado un mitín de protesta contra parte de la conducta del gobierno en lo de Bilbao. El «Centro Obrero» ha acordado enviar igual protesta á las Cortes con los sellos de todas las sociedades obreras.

### Urquijo

El Sr. Urquijo ha suplicado al gobierno que tome medidas para la repetición de actos como los de dicha huelga.

### Cotizaciones

BOLSA—Madrid 31 Octubre de 1903

Interior contado.	77'20
Interior fin de mes.	77'22
5 p <sup>s</sup> Amortizable.	97'25
Banco de España.	478'00
Tabacalera.	441'50
Francos.	33'10
Libras.	00'00
4 p <sup>s</sup> Exterior París.	90'80

## CAJISTAS

En esta imprenta se necesitan algunos.